



LEMBAR PENGESAHAN

**Proyek Akhir Sarjana yang berjudul :**  
**Bachelor Final Project entitled:**

Rumah Susundi Kawasan Sungai Kahayan Kota Palangkaraya dengan pendekatan Fleksibilitas.  
(Flats in the Kahayan River area of the City of Palangkaraya with a Flexible Approach)

**Oleh / By:**

**Nama Lengkap Mahasiswa : Ulumuddin Abrar**  
*Students' Full Name*  
**Nomor Mahasiswa : 14.512.190**  
*Student Identification Number*

**Telah diuji dan disetujui pada : 28 Januari 2019**  
**Has been evaluated and agreed on:**

**Yogyakarta, tanggal : 28 Januari 2019**  
**Yogyakarta, date:**

**Pembimbing : Ir. Muhammad Ifironi, MLA.**  
***Supervisor:***

**Penguji : Ir. Wiryono Raharjo, M.Arch., Ph.D.**  
***Jury:***

**Diketahui Oleh :**  
***Acknowledged by:***

**Ketua Jurusan Arsitektur: Dr. Yulianto Purwono Prihatmaji., M.T., IAI., IPM**  
**Head of Department**



## CATATAN DOSEN PEMBIMBING

Berikut adalah penilaian buku laporan Proyek Akhir Sarjana:

Nama Mahasiswa : Ulumuddin Abrar

Nomor Mahasiswa : 14.512.190

Judul Proyek Akhir Sarjana:

**Rumah Susun di Kawasan Sungai Kahayan Kota Palangkaraya dengan Pendekatan  
Fleksibilitas**

Kualitas Buku Laporan PAS : **Kurang, Sedang, Baik, Baik Sekali\***

Sehingga **Direkomendasikan / Tidak Direkomendasikan\*** untuk menjadi acuan produk  
Proyek Akhir Sarjana

**\*) Mohon Dilingkari**

Yogyakarta, ... Januari 2019



Dosen Pembimbing

Ir. Muhammad Iftironi, MLA.

## PERNYATAAN KEASLIAN KARYA

Saya menyatakan bahwa seluruh bagian karya ini adalah karya sendiri kecuali karya yang disebut referensinya dan tidak ada bantuan dari pihak lain baik seluruhnya ataupun sebagian dalam proses pembuatannya. Saya juga menyatakan tidak ada konflik hak kepemilikan intelektual atas karya ini dan menyerahkan kepada Jurusan Arsitektur Universitas Islam Indonesia untuk digunakan bagi kepentingan Pendidikan dan publikasi.

Yogyakarta, 08 Januari 2019



Ulumuddin Abrar

## **KATA PENGANTAR ATAU UCAPAN TERIMA KASIH**

*Bismillahirrahmanirrahim*

*Assalamualaikum Warahmatullahi wabarakatuh*

Puji dan syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT atas berkah dan rahmatNya sehingga dari awal proses hingga akhir Proyek Akhir Sarjana (PAS) ini dapat terselesaikan dengan lancar. Tidak lupa pula shalawat dan salam penulis sampaikan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW. Dalam proses pengerjaan Proyek Akhir Sarjana ini, penulis menyadari bahwa penyelesaian ini tidak lepas dari dukungan baik material maupun spiritual oleh banyak pihak, oleh karena itu penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada :

1. Allah SWT, atas berkah dan rahmatNya dalam mempermudah dan memberikan kelancaran penyelesaian PAS ini
2. Ayah, Ibu, Kakak, dan Keluarga terima kasih untuk dukungan dan selalu mengingatkan untuk shalat 5 waktu, yang selalu mengingatkan untuk mempergunakan waktu sebaik mungkin, dan selalu memberikan semangat dalam mengerjakan PAS ini.
3. Bapak Muhammad Ifitroni, Ir.MLA., selaku dosen pembimbing dalam proses pengerjaan Proyek Akhir Sarjana ini sehingga banyak ilmu yang bermanfaat yang saya dapatkan serta dukungan untuk terus mencoba.
4. Bapak Wiryono Raharjo, Ir. M.Arch., Ph.D. selaku dosen penguji yang telah banyak memberikan kritik dan saran sehingga saya mendapat arahan yang baik dalam melengkapi kekurangan pada pengerjaan Proyek Akhir Sarjana ini.

5. Kepada Pemerintah Kota Palangkaraya, terima kasih telah membantu memberikan info – info maupun data terkait program penataan Kawasan di kota palangkaraya.
6. Semua teman – teman seperjuangan dalam menghadapi semester akhir ini, Bintang, Nova, Aulia, Mas Bagas, Fadlil, Mas Deni, Rauf, Reza, dan seluruh teman – teman Arsitektur angkatan 2014.
7. Kepada pihak masyarakat Rumah Lanting yang bersedia membantu dan memberikan informasi seputar permukiman yang ada di Kawasan Sungai Kahayan.
8. Agung, Andrian, Hafid, Athar, Aryak, Kemal Anak – Anak LMP dan NWI Chapter Jogjayang selalu meberikan dukungan , semangat , dan motivasi.
9. Bang Erdi Zulfi, terima kasih sudah membantu memberikan arahan dalam proses penyelesaian Proyek Akhir Sarjana ini.
10. GO-Food Driver khusus area Yogyakarta, terima kasih untuk jasa mengantarkan makanan setiap harinya.

Akhir kata penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang sudah turut andil maupun membantu proses penyelesaian Proyek Akhir Sarjana ini sehingga dapat memberikan ilmu yang bermanfaat bagi kami semua. Penulis menyadari bahwa laporan ini masih tidak terlepas dari kata kekurangan, oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran demi menyempurnakan laporan Proyek Akhir Sarjana.

*Wassalamualaikum warahmatullahi wabarakatuh*